

11 自由回答

問 このほかにも、県への意見があればご自由にお書きください。

県への意見を自由に記述していただいたところ、258人から回答が寄せられた。記述いただいた内容は多岐に渡り、県政の各施策におおむね沿った形で整理した。また、紙面の都合上、全ての意見を掲載することはできないが、意見の多い上位10項目に関しては、一部抜粋してご意見を記載した。

【自由回答の項目順位】

項目	件数
県政全般に対する要望	87
道路を整備する	24
県政情報の発信や活動のPRについて	21
高齢者の福祉を充実する	19
医療サービス体制を整備する	16
便利な交通網を整備する	14
県警への要望	14
次世代を担う子どもの育成支援を充実する	14
雇用の場を広げる	10
東京湾アクアライン	8
犯罪防止対策をすすめる	7
農林水産業を振興し新鮮な農水産物を供給する	7
まちの景観や美化について	6
障害者の福祉や社会参加の支援を充実する	5
まちの景観や美化について	5
学校教育を充実する	4
自然を守り、緑を育てる	4
公園・緑地・水辺を整備する	4
住宅対策を充実する	4
成田空港についての意見	4
母子、寡婦、父子家庭等の福祉や社会参加の支援を充実する	2
仕事と子育てが両立する働き方を実現をする	2
交通事故から県民を守る	2
下水道を整備する	2
ごみ問題についての意見	2
観光を振興する	1
その他の意見	18
合計	306

【自由回答の記述】(上位 10 項目の一部抜粋)

■県政全般に関する要望

- 千葉県は広く、かつ各地域によりカラーが異なる為、それぞれの地域の具体像が見えにくいで
す。具体的な県の行政も分かりづらいです。各地域がもっと連携でき、お互いを知る活動があ
れば…と期待します。(男性・65歳以上・東葛飾地域)
- 都市部以外にも気くばりが必要です。(女性・65歳以上・海匝地域)
- もっと元気のある千葉県にしてください。羽田に負けない成田にしてください。
(女性・40代・東葛飾地域)
- 千葉県は、東京都に隣接していて便利だし、自然も多くそれなりに環境もいいと思う。しかし、
利便性についてはなぜか神奈川や埼玉に遅れをとっているイメージ。旧態依然としていて、行
政も民間も新しいサービスが育っていないと思う。(女性・30代・葛南地域)
- 最近公務員（警察署員含む）の不祥事が新聞・テレビ等で報道されていますが企業倫理に基づ
き資質の向上に励んで下さい。一県民よりの要望です。(男性・65歳以上・東葛飾地域)
- 私達は年金生活です。その中から税金も納めています。むだのないよう大切にお願い致します。
(女性・65歳以上・葛南地域)
- 世代間格差の問題について、真剣に取り組んでほしい。若い世代が夢を見る能够である地域
にしてほしい。(男性・20代・葛南地域)
- 県内にあるインフラ（成田、アクアライン、海、立地条件他）をまだ十分に生かしきれていな
いと思う。様々な世代や、様々な職業の人から、たくさんの意見を吸収する場を設け、県政に
反映してほしい。(男性・40代・千葉地域)
- 県も大変だとは思うが、市も財政難に苦しんでいる。医療体制や高齢者の住まい環境、耐震等
の問題は、今すぐに改善しなければならない。そのためにもやはり財源が必要だが、市レベル
ではなかなか手に負えない。国や県レベルで積極的な支援をしてもらえると助かる。
(女性・20代・長生地域)
- ・国政同様、県政も党や地元優先ではなく、県民全体を考えた政策を実現して頂きたい。(少
の痛みは、やむを得ないと…)
・知事は世論に左右されそうに感じるので、しっかりしたプレー
ンをそばに置き、県民にとって厳しいことでも将来の為の施策ならば仕方ないので、県民生活
を考えた県政にしてほしい。(男性・50代・葛南地域)

■道路を整備する

○道路、排水路等の改善が遅れている地域だと思う。公平な予算の使い方をお願いする。

(男性・50代・東葛飾地域)

○歩道を広くしてほしい。でこぼこを直してほしい。ベビーカーや子供の自転車が安全に走ることが出来る道路づくりを早急にお願いします！！(女性・30代・葛南地域)

○道路の整備をしてほしい。神奈川県と比べ、道路の雰囲気が暗い。歩道がなかつたり、きたなかつたり。狭かつたり。道路を整備し、明るい町づくりからはじめ、それが明るい県につながっていくのでは。同時に、インフラ（電線の地下化等）をすすめられては？

(女性・30代・葛南地域)

○道路の補修をしてほしい。年をとるとちょっとした事でころぶのでくらい所が多いので明るくしてほしい。ひったくりが多いので。(女性・65歳以上・葛南地域)

○骨折した時、道が車いすで動くのに不便で苦労しました。健常者には何でもない事が、具合が悪くなつて気の付く事が多々ありました。高齢化社会・障害者にもやさしい町づくりを希望します。(女性・50代・東葛飾地域)

■県政情報の発信や活動のPRについて

○県が何をやっているのかが見えない。地元のテレビ（NHK、千葉テレビ）で取り上げてもらう。または活用し広くPRしてはどうか？（夕方の早い時間では勤め人は見られないので夜9時頃）(男性・30代・千葉地域)

○“チーバくん”大好きです。とても愛らしく、和みます。そんなキャラクターの魅力が千葉県への好感、愛着、そして、責任を生んで育てていく一つの材料になると確信しています。これからも共にみなで、ガンバっていきましょう。(男性・40代・葛南地域)

○県議会便りなど、分り易くまとめ、県民に読ませる努力をお願いします。議事録風だけでなく、読みやすい広報紙（誌）やネット情報があつても良いのではないでしょうか。

(男性・65歳以上・東葛飾地域)

○県が自分でイニシアティブを取るという姿勢が感じられない。もっと自分達で考え、こういう理由から、こういう施策をするということを県民に知らせるべき。(もっと汗を流すべき)

(男性・60～64歳・葛南地域)

○県が今どんな事をしているのか、情報を得にくい。何もしてくれないと思っていないが、具体的な内容を知りたいと思う。駅などに、今月はこんな事をしているとポスターなどで知らせてくれたらと思う。たまに駅で防犯のキャンペーンなどをしていると活動していると感じる。

(女性・30代・葛南地域)

■高齢者の福祉を充実する

○特老ホームの充実、拡大、入所中の料金が高すぎて入れない。順番待ち。国民年金ではとうてい入れない。(男性・65歳以上・海匝地域)

○介護の仕事をしています。高齢化が進んでいます。地域で見守る体制を作っていくかといけないと思います。独居の老人も多くなっています。また介護についてもみんなで考えて下さい。介護の現場は苦しんでいます。(女性・50代・北総地域)

○高齢者向きの事業を今後も大いに進めてください。また、高齢者個人にわかりやすい身分証明書とか市公共施設の利用券など、具体的なものに予算をかけてください。

(男性・65歳以上・葛南地域)

○森田県知事様 子供手当は必要ないと思います。子供は親がしっかり責任をもって育てる事。子供は親の姿を見て育つと思います。親も高齢になります。高齢者が安心して暮らせる事が子供にとっての手当です。何卒高齢者がやさしい気持で過ごせるような、政治をして下さる事、お願い申し上げます。(女性・65歳以上・東葛飾地域)

○高齢者の誰もが気楽に参加出来る集会所（お茶を飲む所）がアチコチにあれば良いと思う。みんなオシャベリがしたいけれど場所がなく孤独の人が多い。サークルに入りたくても人口が多くて入りこめない人が団地に多いので空き家に机とイスとお茶と少しの菓子があれば良いと思う。子育ての人達も参加出来ればむごい事件も少なくなるのでは…。

(女性・65歳以上・千葉地域)

■医療サービス体制を整備する

○前にいた所に比べると、子供の医療は充実しているがまわりの市（浦安市、東京都）と比べるとまだまだと思う。(男性・30代・葛南地域)

○ディサービス介護施設等増えていますがそこで働く職員の労働時間（残業含む）安い賃金の割に職員の負担が多すぎる為新しい人が入社しても辞めてしまうので常に職員不足、悪循環これでは良い介護サービスが受けられない。肉体労働精神的にキツイ割には給料が安いのでは是非待遇改善したらと思います。(女性・65歳以上・葛南地域)

○高齢化に伴って、各人医療費（薬、検査等）がかなりの負担になっている。70歳未満でも何らかの県費補助が措置されるとありがたい。(男性・65歳以上・北総地域)

○総合病院の早期着工をお願い致します。(男性・60~64歳・山武地域)

○県の病院に勤務していますが、看護師が育休あけに仕事に復帰する際に夜勤ができなければ育休期間をぎりぎりまで伸ばして夜勤できる状態にしてからもどるように言われたそうです。産休に入る前の上司からは夜勤はできなくても良いと言われたそうですが、上司がかわるごとに方針が変わってしまい復帰しづらい環境にしていると思います。また、業務時間外の研修を行っていても時間外もとれず、休日であっても研修が義務になっている状況はよいのでしょうか？(女性・20代・千葉地域)

■便利な交通網を整備する

- 半島性脱却の為にも道路網を整備してほしい。（男性・65歳以上・安房地域）
- 市街化調整区域のため、住宅の新築はなく、また、交通の不便地域なので若い人は減るばかりで発展する材料は全くありません。路線バスも減ってデマンド交通を導入する予定ですが説明を聞いても老人高齢者にとって決して良い方法とは思えません。地域におまかせでなく、県のレベルで考えてほしいと思います。（女性・65歳以上・北総地域）
- 印西市は電車運賃が高く、周りでは高校、大学となり通学運賃が高い為に、転居してしまいます。新鎌ヶ谷まで500円台は高いです。環境も良いのに残念。千葉ニュータウン中央駅をもっともっと発展してほしいと思います。むろん印西市全体です。（女性・65歳以上・北総地域）

■県警への要望

- ひったくりワースト1は千葉県であるというニュースを見ました。先日は実際にひったくり事件が起きたということで、パトロール中の警察の方に声を掛けていただき安心と同時に少し怖さを感じました。1件でもひったくりがなくなるように対策をお願いします。
（女性・20代・葛南地域）
- 交通のルールを守っていない人が、多いので、守るようになるように指導してほしいのと、道路の状況を見て、標識・信号機の設置をしてほしいのと、信号の変わる時間を見直してほしいです。（男性・30代・東葛飾地域）
- 警察が県の仕事だとつい考えないでいました。（県＝県庁のイメージ）県政に警察の仕事が絡むなら、こういう形でのアンケートを合わせてやって頂けるのは良い。警察に何か物申すのは個々人ひとりではこわくて難しいので県全体で市民をサポートして頂けるとありがたいです。
（男性・40代・東葛飾地域）

■次世代を担う子どもの育成支援を充実する

○子育てしやすい街にしてほしい。ベビーカーでのおでかけが不便すぎます。

(女性・30代・東葛飾地域)

○我が家は共働きであり、学童保育の学年（現在3年生まで）延長できる。また、千葉県全体で学童保育料金の均一化をしてほしいと思います。また、医療費も、八千代市は子どもの医療費の補助が少ないように思います。若い年代の人々の人口増加は、医療費学童、保育園の充実がないと子供も増えないと思います。ぜひ検討してほしいと思います。

(女性・30代・葛南地域)

○核家族の中で子育てが大変に感じている母親が多いように感じる。特に一日中子どもとだけいる専業主婦、つい先日も「こっちに来ないで！ママにさわらないで！」ときついことばで子どもに対応している母親を見てこんな母子関係で子どもはどう育つだろうとちょっと不安になった。現在のママ世代は結構豊かな子ども時代を送りわがままで自己をコントロールできないのではないかと感じる。虐待も多いように思う。核家族ゆえに子育てについて相談したり、子育てについての講演会を開いたりできればと思います。（女性・50代・東葛飾地域）

■雇用の場を広げる

○本人のかなりの努力も必要だとは思いますが、雇用対策を進めていただければと思います。

(男性・40代・東葛飾地域)

○今若い人の職場がなくてこまっています。県は退職者（60歳以上）を再雇用していますがそれをやめて若い人に職を与えるべきと考えます。天下りと言われてもしかたないと思います。会社では早期退職までやっています。（男性・50代・安房地域）

○昨今、国政は迷走甚だしいかぎりです。県政は揺るぎなく、県民のために、日々精進して頂きたと思います。若者に働き場所を。また働く母親のため保育園を充実させること。高齢者に優しい安寧を期待します。一時凌ぎの政策でなく長いスパンで考えて頂きたいと思います。

(女性・60～64歳・東葛飾地域)

■東京湾アクアライン

○もっと活性化してほしい。アクアライン等高速道路の低料金化。（男性・20代・安房地域）

○アクアラインのバス料金を値下げして下さい。利用者が多いのでもっと料金を下げるはずです。（女性・65歳以上・君津地域）

○①アクアライン通行料は利用者負担、県税投入はもってのほかである。

(男性・65歳以上・葛南地域)

問 また、この「世論調査」について、ご意見やご提案があればお書きください。

この「世論調査」に関する意見を自由に記述していただいたところ、138人からの回答が寄せられた。これらのご意見から、一部抜粋してご意見を記載した。

○本当にこの調査を真摯に受けとめてほしい。また生かしてほしい。形だけ、記録として、行うのではなく、行動してほしい。何事も思いきりが必要です。応援しています。がんばって住みよい町千葉にして下さい。（温暖で農業、酪農などさかんで地産地消が可能な県です。すばらしい県だと思っています。）（女性・40代・千葉地域）

○今回初めて届きましたが、長く続いている調査とのこと。是非続けて下さい。

（女性・30代・山武地域）

○ポストに入れる期間がもっとあれば、いろいろ勉強して回答ができるかなと思う。

（女性・65歳以上・海匝地域）

○質問が多くて疲れてしまった。（眼）何回かに分けて下さい。但し、改善しようという意欲は嬉しいと思う。頑張って下さい。応援します。（男性・65歳以上・東葛飾地域）

○高齢のため調査票を書くのに1日かかりました。年末の忙しい時期はさけてほしかったです。

（女性・65歳以上・千葉地域）

○本調査をどう生かすのか、まとめの結果、政策への位置づけ等を調査協力者に知らせて下さい。

（男性・65歳以上・北総地域）

○質問事項が多くすぎる。これだけの質問があると回答を適当にする人も多数いると思う。もう少し簡潔にした方がよい。（男性・30代・東葛飾地域）

○今回のような世論調査があることを初めて知りました。私の周りでもこの調査のことを知っている人はほとんどいませんでした。鑑文を読みましたが、「個人情報」が騒がれているこのご時世ですので、そういったことに対する配慮やこうした調査があるということの周知を徹底してほしい。（男性・20代・君津地域）

○今回、このような貴重な機会を頂きありがとうございました。私一人の意見だけでなく、今回は家族や友人からの意見も一緒にいくつか書かせて頂きました。皆がより暮らしやすい町、市、県になっていけたら、幸いです。意見だけで留まるのではなく、必ず実行して、実現させて下さい。（女性・20代・葛南地域）

○保健医療や高齢者等のアンケートは、無作為ではなく、実際に介護などされている方々の声を吸い上げた方が具体的で良いのでは…。千葉都民といわれる核家族が多い都市部と他の地域では、同じように片付けられない問題があるので、他県の成功例を参考にするなど情報収拾に努めて頂きたい。（エリア毎にアンケートを取った方が良い）（男性・50代・葛南地域）